





FDP Sektion Lyss

An die Präsidentin des Grossen Gemeinderates Lyss

Lyss, 27. August 2007

Sehr geehrte Frau Präsidentin

Zuhanden der GGR-Sitzung vom 27. August 2007 unterbreiten wir Ihnen folgende

Interpellation: Bedürfnisgerechte Sozialhilfe

Die Sozialhilfe ist ein wichtiger und unerlässlicher Teil unseres Staatssystems. Wir stehen voll und ganz zu dieser Institution, sofern sie als allerletzte Massnahme wirkt und die Gelder effizient und bedürnisgerecht eingesetzt werden.

Im Zusammenhang mit offensichtlichen Missbrauchsfällen in letzter Zeit und der lancierten Diskussion um so genannte Sozialhilfe-Detektive stellen sich uns bezüglich der Lysser Sozialdienste folgende Fragen:

- 1. Wie haben sich die Zahl der Bezugspersonen und die insgesamt ausbezahlten Beiträge in den letzten 5 Jahren entwickelt?
- 2. Was sind die Gründe für diese Entwicklung?
- 3. Gab es in den letzten Jahren relevante Veränderungen in der soziodemografischen Struktur (Alter, Geschlecht, Zivilstand) der Bezugsberechtigten?
- 4. Ist die Entwicklung in Lyss vergleichbar mit ähnlichen Berner Gemeinden?
- 5. Wie oft wird die Bezugsberechtigung der Bezüger/innen überprüft? Was wird geprüft und wo finden die Überprüfungsbesprechungen in der Regel statt?
- 6. Wie viele Dossiers betreut ein/e Lysser Sozialarbeiter/in im Durchschnitt?
- 7. Gab oder gibt es in Lyss Missbrauchsfälle? Wie ist das Prozedere in einem Verdachtsfall?

Fraktion FDP